

# Semaine de la sécurité

Du **13 au 20 septembre 2021**, la semaine au collège André DERAÏN a pour thématique commune la sécurité. En effet, l'ensemble des élèves vont être sensibilisés aux différents risques (incendie, tempête, intrusion) d'un établissement scolaire et vont revoir les différentes conduites à adopter.

## Des exercices à venir

Trois types d'exercices de mise en sécurité doivent être organisés par les établissements :

- Un exercice **d'évacuation en cas d'incendie** (1 par trimestre)
- Un exercice **de mise à l'abri améliorée de type confinement**
- Un exercice **de mise à l'abri en version « se cacher » ou « fuite »**.

## Au programme :

Dans le cadre d'une heure de vie de classe spécialement consacrée à ce thème, les élèves travailleront autour :

- Des gestes pour faire face au coronavirus

## De nouvelles responsabilités pour les élèves reconnues

Nous nous efforçons au collège de multiplier les rôles et les responsabilités que nous confions à nos élèves.

Ainsi dans chaque classe, des guides files et des serres files se sont portés volontaires pour encadrer et participer activement lors des exercices d'évacuation. Validation de compétences sur le bulletin.





- Du cheminement à suivre dans le cas d'un incendie et du comportement à adopter avec ses camarades

- Des différentes conduites à adopter lors d'une mise à l'abri simple (tempête), d'un confinement ou d'une intrusion

Ils apprendront aussi à reconnaître les différentes alarmes de l'établissement

## Des guides files et serres file ont été nommés

Dans chaque classe, des élèves se sont proposés pour jouer le rôle de « guide file » et « serre file » lors des exercices d'évacuation.

## Le guide file :

Il s'entend avec l'adulte responsable sur le chemin à emprunter, oriente dans le calme les autres élèves vers les sorties de secours, rassure les élèves pour éviter les mouvements de panique.

## Le serre file :

Le serre file ferme la marche du groupe, s'assure que les portes sont fermées et les lumières éteintes et rend compte de l'évacuation à l'adulte responsable



# Des élèves secouristes sont formés chaque année

## Les formations « secourisme »

Chaque année, dans le cadre du parcours santé, les élèves volontaires des classes de 4<sup>ème</sup> sont formés et diplômés du PSC1 (Prévention et Secours Civiques de Niveau 1) par un professeur habilité. Protection, Alerte, et gestes de 1<sup>er</sup> secours (massage cardiaque, bouche à bouche et utilisation du défibrillateur) sont au programme de la formation.

## Un collège qui travaille sa sécurité

Formations des élèves, exercices réguliers, secouristes présents dans l'établissement ou achat d'un défibrillateur pour le collège, la sécurité est assurée au Collège André DERAÏN